



はいまつ

学校便り No. 7

令和3年10月29日発行
弟子屈町立川湯小学校



11月の予定



「困ったときには」

校長 中岡美緒

10月中旬に、朝の気温が氷点下になる日が何度かありました。季節は一気に晩秋へと進み、校庭の木々も葉を落としています。

学校では、11月の学芸発表会に向けて、子どもたちも教員も準備や練習に大忙しです。休み時間にホールでピアノの練習をする子がいて、日に日に上達していくのがわかります。みんなの劇やダンス、器楽合奏も、うまくなってきていることでしょう。感染状況が落ち着いたとはいえ、対策は継続しなければならず、今年も多くの方をお招きできないのが残念です。

そんな中でも、地域の方のご指導を受け、硫黄山登山（5・6年生）や陶芸体験（3・4年生）を実施することができました。また、町の栄養教諭や栄養士の方に、栄養指導と調理実習の授業を行っていただきました。川湯地区をはじめ地域の皆様には、本当にお世話になっております。改めてお礼申し上げます。

さて、忙しくなってくると気持ちにゆとりがなくなるのは、大人も子どもも変わりません。いつもなら気にしないささいなことで、友だちとトラブルになることも考えられます。

川湯小学校では、毎月「学校生活アンケート」を実施し、「困っていることはあるか」「この1か月で、いやな思いをしたか」と全校の子どもたちに尋ねています。子どもたちは、比較的素直に「困っていること」「いやな思いをしたこと」を書いてくれます。友だちのことを心配して書いてくる子どももいます。担任は、そのアンケートをもとに学級の子もたちと面談を行います。また、

集計結果は職員会議で報告されて、全教職員で情報を共有します。そのような取り組みを重ねているためか、今年いじめと認知した事案はありません。

もちろん、毎月「困っていることはない」と回答する子もいます。本当にそうなのか書かないだけなのかわかりません。高学年になればなかなか心のうちを明かさなうかもしれないかもしれません。そんな子にも「困ったときには相談できる」という安心感をもってほしいのです。学校外の相談機関を利用してもよいでしょう。そして、何かあった時に一人で抱え込んで思い詰めてしまわないこと、周囲に助けを求めていいことを、子どもたちに教えていきたいと考えています。

じかんこども
24時間子供SOSダイヤル
なやみ百お
0120-0-78310

こま
いじめで困ったり、
じぶん、ゆうじん、あんぜん
自分や友人の安全に
ふあん
不安があったりした
ひとり、なや
ら、一人で悩まず、
でんわ
いつでもすぐ電話で
そうだん
相談してください。

【感染状況は落ち着いてきていますが…】

今しばらく、学校では新型コロナウイルス感染症対策の徹底を図っていきます。引き続き、ご家庭にも以下の点のご協力をよろしくお願いいたします。

- ・毎朝の検温と健康観察シートの提出
- ・本人及び家族に風邪症状が見られるときは、無理に登校させない。（この場合は「出席停止」）
- ・「抗原検査」「PCR検査」を受けたときは、必ず学校に連絡をお願いします。

- | | |
|--------|--|
| 1日(月) | 登校時安全指導 学芸会総練習 |
| 2日(火) | B日課 全校集会(講話)
読み聞かせ ALT |
| 3日(水) | 文化の日 |
| 4日(木) | B日課 |
| 5日(金) | 学芸発表会前日準備(4年生以上) |
| 6日(土) | 学芸発表会 |
| 8日(月) | 振替休業(学芸発表会) |
| 9日(火) | B日課 読み聞かせ ALT
体験学習(5・6年生 そば打ち) |
| 10日(水) | 釧路新聞出前授業(5・6年生 3校時) |
| 11日(木) | B日課 英語授業支援 図書委員集会
図書館バス中止(図書館休館のため11/1~15日) |
| 12日(金) | 児童委員会
冬の交通安全運動(~22日) |
| 16日(火) | B日課 読み聞かせ ALT
弟子屈町地域巡回スポーツ教室(川湯会場) |
| 17日(水) | 職員会議 |
| 18日(木) | B日課 |
| 19日(金) | クラブ⑥(最終回) |
| 20日(土) | 3・4年生学級レク |
| 23日(火) | 勤労感謝の日 |
| 24日(水) | 学校生活アンケート 保体集会 |
| 25日(木) | B日課 図書館バス 英語授業支援 |
| 26日(金) | 川小公開研究会 |
| 28日(日) | 生活リズムチェック(~12/4) |
| 30日(火) | B日課 読み聞かせ ALT
事務局集会 |

☆川湯小学校HP 随時更新中☆

<http://kawashou-2.hs.plala.or.jp/wordpress/>

更新は不定期ですが、学校の日々の様子について紹介しております。ときどきチェックしてみてください!

避難訓練 ～わんぱくさんと合同訓練

学校では、いろんなケースを想定した避難訓練を行っています。10月1日には、学童クラブ「わんぱく」さんとの合同避難訓練を行いました。低学年はクラブに行き、高学年はまだ6時間目の授業をしているという状況の中での訓練でしたが、連携よく大変スムーズな避難ができました。



全校集会 ～児童会企画の「遊び集会」

本校では、昼休みの集会の時間に児童会が企画した遊びを行っています。事務局、図書委員、放送委員、保体委員のそれぞれが、全校児童が参加できる遊びを考えてくれ、みんなを楽しませてくれます。

中心となる高学年のリーダー性が養われること、全校児童が一つになって、仲よく

楽しい学校になることを目指しています。回を重ねるごとに、その目標が実現されていくのを感じます。

硫黄山探索 ～川湯のまちを眺めて

10月14日(木)、5・6年生が硫黄山を探索してきました。硫黄山のレストハウスを出発して、かつては硫黄を運ぶ汽車が走っていたという通称「青葉トンネル」を歩いていきました。

裏手側の方まで回り込んでから硫黄山に登ると、普段自分たちが生活している川湯の町並みを見下ろすことができました。

ふるさとの歴史に触れ、ふるさとのまちについて考えるとても有意義な学習の機会となりました。



学芸発表会 11月6日(土) 9:30開演

学芸発表会に向けて、どの学年も一生懸命練習に取り組んでいます。低学年・中学年・高学年がそれぞれ劇や音楽、ダンスなどを織り交ぜて発表します。

コロナウイルス感染症への対策として観覧者の制限、換気など、規制を設けた中での発表となります。ご理解のほどよろしくお願いたします。

*11月8日(月)は振替休業となります。

デジタル顕微鏡が寄贈されました

公務員弘済会北海道支部様より、デジタル顕微鏡をいただきました。顕微鏡で見るものをテレビなどのモニターに映し出せるという特徴があります。これからの理科の学習などで大いに活用されそうです。



栄養指導 食に関する学習を行いました

3・4年生と5・6年生が栄養指導(食育学習)を行いました。3・4年生は「オムライス風ごはん」、5・6年生は「かぼちゃグラタン」「かぼちゃプリン」を調理する実習とあわせて行いました。

楽しく、おいしく、食について学ぶことができました。



陶芸教室



多夢窯の皆さんにご指導いただいて3年生はお皿、4年生はマグカップを作陶しました。丁寧に教えていただいて、とても立派な作品に仕上がりました。この後、焼いていただくのですが、完成がとても待ち遠しいですね!

